

## V.

**Bericht des Herrn Vogel,**

**Vertreter des Ausschusses im Bezirk der Amtshauptmannschaften  
Muerbach, Delsnitz und Blauen.**

Der Bestand vom 20. Mai 1878 — vergleiche Feuerspritze vom 15. April 1888 — ist um 16 Corps freiwilliger Feuerwehren und 185 Mitglieder gewachsen und ist der jetzige Bestand in der

Amtshauptmannschaft Muerbach	30 Corps	mit	1492 Mann,
=	Delsnitz	8	= = 623 =
=	Blauen	11	= = 1119 =

zusammen 49 Corps mit 3234 Mann.

Daß die Mannschafszahl nicht mit der der Corps gleichen Schritt hielt, liegt daran, daß zwei Pflichtfeuerwehren mit größerer Mannschafszahl ausgetreten sind und die mit geringerer Zahl gebildeten freiwilligen Corps dafür eintraten.

Die Thätigkeit des Unterzeichneten als Mitglied des Landesauschusses war vom 21. Mai 1887 bis 20. April a. c. folgende:

Die Zahl der schriftlichen Eingänge betrug 956, die der Ausgänge 1296, davon waren Gutachten an die Königlichen Amtshauptmannschaften und die Königliche Brandversicherungskammer 133 und zwar

82 über Revisionen von Ortsfeuerlöscheinrichtungen,

5 = Feuerlöschordnungen,

13 = Grundgesetze und Dienstvorschriften,

8 = Gesuche um Entschädigung verunglückter Feuerwehrleute,

16 = Gesuche um Beihülfen zur Ausrüstung freiwilliger Feuerwehren und Anschaffung von Geräthen,

9 = Gesuche um Erhöhung des Procentsatzes nach § 137 des Brandversicherungsgesetzes.

Bei Auseinandersetzungen von größeren Spritzenverbänden wurde Unterzeichneter wiederholt beauftragt, als Sachverständiger zu fungiren, wobei die Differenzen ausnahmslos erledigt wurden.

Im Jahre 1887 nahm Unterzeichneter im Auftrage der Königlichen Amtshauptmannschaft Muerbach 52 Revisionen von Ortsfeuerlöscheinrichtungen und 1888 deren 4 vor, wobei die vorhandenen Mängel gerügt und den Gemeinden durch die Königliche Amtshauptmannschaft aufgegeben wurde, dieselben zu beseitigen.